



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/32690

19/01/2021

81892

**AUTOR/A:** MARISCAL ZABALA, Manuel (GVOX); LEDESMA MARTÍN, Sebastián Jesús (GP); ZURITA EXPÓSITO, Ana María (GP); PÉREZ DÍAZ, María Auxiliadora (GP)

#### RESPUESTA:

En relación con la materia por la que se interesan Sus Señorías, se informa que el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la Economía española, inspirado en la Agenda del Cambio, en la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas, va a movilizar en los próximos tres años el 50% de los recursos con los que cuenta España gracias al instrumento Next Generation EU.

Este Plan guía la ejecución de cerca de 72.000 millones de euros entre los años 2021 y 2023 y, además, cumple con precisión las prioridades de los fondos europeos de recuperación: la inversión "verde" representa más del 37% del total del Plan, y la digitalización cerca del 33%.

El Plan diseñado para los próximos tres años se estructura en torno a las cuatro transformaciones que el gobierno ha situado desde el principio en el centro de la estrategia de política económica: la transición ecológica, la transformación digital, la igualdad de género y la cohesión social y territorial.

Cuatro líneas de trabajo cruciales en la respuesta extraordinaria que nuestro país pone en marcha para recuperar el bienestar y darle un impulso de largo plazo a la economía.

Se estructura en torno a diez políticas tractoras que van a incidir directamente en aquellos sectores productivos con mayor capacidad de transformación de nuestro tejido económico y social.



La quinta política es la modernización y digitalización del tejido industrial y de las Pequeñas y Medianas Empresas (PYME), recuperación del turismo e impulso a una España nación emprendedora, a la que se destinarán el 17% de los fondos ante la necesidad urgente de apoyar el tejido empresarial y garantizar nuestra competitividad industrial.

La Comunidad Autónoma de Canarias se caracteriza por una elevadísima dependencia del turismo: cerca del 35% del PIB insular depende del turismo, lo que a su vez representa el 40% de la afiliación a la Seguridad Social en las islas. Estas cifras de dependencia, en determinados lugares de especial desarrollo turístico, se elevan a cerca del 70% de afiliación a la Seguridad Social.

A causa de la pandemia, Canarias ha perdido un 71,2% del flujo anual acumulado de turistas con respecto a 2019 (FRONTUR diciembre 2020) y, consecuentemente, el volumen de gasto de los turistas acumulado de enero a noviembre en 2020 ha caído en un 71,4% respecto al mismo periodo del año anterior (EGATUR diciembre 2020). Canarias, además, ha de afrontar los retos asociados a una región ultraperiférica y a la absoluta dependencia de la conectividad aérea.

Así, entre los proyectos que contempla se incluye el Plan de Modernización y Competitividad del sector turístico, con el fin de fomentar la resiliencia, sostenibilidad, la diversificación y el valor añadido de este sector tractor de la economía en el conjunto del territorio nacional, con especial atención a Baleares y Canarias y al turismo de zonas despobladas.

En los Presupuestos Generales del Estado de 2021 se apuesta por las estrategias de resiliencia turística para los territorios extrapeninsulares, que estarán dotadas con 20 millones de euros para la Comunidad Autónoma de Canarias. Esta cantidad alcanzará los 100 millones en 2022 y 2023.

Esta dotación especial para los territorios extrapeninsulares no los excluye de su participación en el resto de programas y convocatorias que puedan darse.

Madrid, 18 de febrero de 2021

